



愛鳥校

財部南の風

曾於市立財部南小学校

やさしく かしこく たくましく
〈共学〉 〈共感〉 〈共生〉

令和6年9月30日 No.5



『中秋の名月』

校長 永井 孝典

夏休みも明け2学期も無事に始まりました。子どもたちは学校が始まってうれしい子、しぶしぶ登校した子、元気一杯に登校して来る子など様々です。長かった夏休みの生活習慣や家庭・学校環境など様々な要因があると思います。学校は、家庭・関係機関と連携し、一人一人にしっかりと向き合っていきたいと思います。

さて9月は、日本で昔から行われてきた行事である「お月見」があります。またの名を「中秋の名月」とも言います。「中秋」というのは昔の暦で8月15日のことを指していて、昔の8月は今でいえばおおよそ9月にあたります。この時期は、1年間で一番月が輝いて美しく見えるので、お月見という行事を行うようになったそうです。

お月見では、名月を眺めるだけでなく、月に向かって感謝の気持ちを表します。

ご家庭でも、お団子を作り、お野菜やくだもの等のお供えをされたことでしょう。17日は、光り輝く「中秋の名月」を觀賞しながら、今日一日幸せに過ごせた事に感謝しながらお団子を食したことでしょう。まだまだ季節外れの暑さが続きますが、季節ごとの行事を大切にすることを大切にしたいですね。

『無尽蔵』

自己肯定感とは、ありのままの自分を肯定できる感覚のことです。周りと比べてではなく、自分の存在に価値があると認め尊重できる感覚のことです。これは、将来に向けてより良い人生を歩むための根本的な力だと言えます。「人と比べない自分のフィールドで勝負する」ということは大人でもなかなか出来ずに悩むものです。

「どうすれば子どもの自己肯定感が高まるのか」と言うと、子ども自身を認めて受容的な態度で接すること、どんな些細なことでもいいので褒めること、認める言葉かけをすることです。

たとえば何か作業をやらせたとき「前よりうまくできているね」「ここを工夫したね」など小さな変化や成長を見つけて声をかけます。本人たちにも「今日は自分からこう動いてみた」「ここを工夫した」というポイントもあるはず。そこを見逃さず「ここをがんばったんだね」と伝えることです。子ども達の能力は無限大であり発想力も無尽蔵なのですから。

〈楽しい学校づくりアンケートより〉

子供たちがいきいきと学校生活を送ることができるように、毎月アンケートを実施し、子供たちの困り感を早期に把握し、解決へ向けてアプローチができるようにしています。9月の同アンケート結果によるいじめの認知件数は0件でした。普段からも、子供たち一人一人に寄り添い、いじめの早期発見、解決に努めていますが、把握しきれていないケースもあると考えられます。ご家庭でのお子様の様子で気になる点等ございましたら、学校までお知らせください。

迫力満点！林業体験学習(7/18)

大隅地域振興局の事業の一環で曾於市内にある「(株)板越林業」に作業の様子を見学に行きました。財部町内は昔から林業がさかんですが、実際の作業を間近で見るとは初めての子供たちも多く、その迫力に驚きを隠せない様子でした。



いい汗をかきました。校区主催親子球技大会(7/24)

普段は親子で集まってレクリエーションをする機会がないですが、みんなで楽しいひとときを過ごすことができました。ドッジボールとミニバレーをしながら、保護者の方々と校区の方々も子供たちとふれあういい時間となりました。



みんなに元気を届けました。南校区夏祭りに参加(8/10)

校区のみなさんを元気にする「財部南校区夏祭り」が今年度も盛大に開催されました。子供たちが作成した灯籠が会場を華やかにし、子供たちのステージ発表で多くの笑顔が会場にあふれていました。



2学期も頑張るぞ。2始業式(9/2)

長かった夏休みも終わり、2学期が始まりました。元気に登校した子供たちからは夏休みの楽しい思い出がたくさん語られました。また、始業式では代表児童が2学期の決意を力強く語ってくれました。行事がたくさんある2学期ですが、子供たちがさらに輝く2学期であるように支えていきたいと思います。



笑い声あふれる時間でした。芸術鑑賞会(9/11)

今年度は福岡の「劇団道化」による「3びきのコブタ」鑑賞しました。コミカルな動きや表情豊かな演劇に、プロのごさをまじまじと感じました。子供たちになじみ深い「3びきのコブタ」に終始笑い声の絶えない時間となりました。



Welcome to our school.

ミラン先生との最初の授業(9/12)

9月から新しいALTとしてミラン先生が赴任されました。財部南小の子供たちとの最初の授業では「ミラン先生のことを知ろう。」をテーマに、英語で好きな食べ物やスポーツ、誕生日などについて質問をしました。ミラン先生のことを知ることができた子供隊の顔にはたくさんの笑顔があふれていました。



ブログでも学校の様子を公開していきます。是非ご覧ください。

🎃🎃🎃🎃🎃🎃
10月の主な行事
 🎃🎃🎃🎃🎃🎃

1日(火)～10日(木) 校内読書旬間	18日(金) 運動家全体練習IX
3日(木) さんぺい号	19日(土) ※PTA奉仕作業予備日
4日(金) 委員会活動L	21日(月) 運動家全体練習X
7日(月) 運動会全体練習I	22日(火) 運動会予行練習
8日(火) 2校合同生活科・社会科見学	23日(水) 運動会全体練習XI
9日(水) 運動会全体練習II	24日(木) 運動会全体練習XII
10日(木) 市教育委員会・大隅教育事務所合同計画訪問 運動会全体練習III	25日(金) 運動会全体練習XIII 運動会準備(5校時～6校時)
11日(金) 運動会全体練習IV	詳細は後日案内します。
12日(土) 土曜授業日⑤ 運動会全体練習V いも掘り ※PTA奉仕作業(15:00～)	
13日(日) ※財部中学校体育祭	26日(土) 秋季運動会 ※雨天時は体育館にて実施します。
14日(月) (祝)スポーツの日	28日(月) 運動会振替休日
15日(火) 運動会全体練習VI	30日(木) 市陸上記録会
16日(水) 運動会全体練習VII	31日(木) さんぺい号
17日(木) 運動家全体練習VIII さんぺい号 県SC来校(13:45～16:45)	

10月に入ると運動会へ向けての練習が本格的に始まります。普段よりも大きめの水筒を準備するなど、十分な水分補給ができるように御協力ください。また、十分な栄養や睡眠のかくほど那、体調管理にも十分ご留意ください。

○ご協力をお願い
 10/12(土)15時よりPTAの奉仕作業を予定しています。運動会へ向けて校庭の環境整備を中心に行います。広い会場ですが、少ない職員数やP戸数の減少等のため、十分な作業ができない状況です。地域にお住まいの皆様にもご協力いただければ大変ありがたいです。奉仕作業当日は10月下旬とは言えまだ暑いことも予想されます。十分な熱中症対策等をしてお越してください。不明な点等は学校(教頭)(電話 75-1110)までご連絡ください。



○第115回財部南小学校・財部南校区合同秋季運動会について
 下記の日時で行われます。多くの地域の方々にもご来校いただき子供たちの輝く姿をご覧くださいと思っております。

日時：令和6年10月26日(土) 8:45入場
 ※雨天時は雨天プログラムにて体育館で実施します。
 校区種目：プログラム7「一発的中」 プログラム9「曾於市音頭」
 プログラム11「たからつり」

○財部南校区生涯学習推進大会への参加について

第35回財部南校区生涯学習推進大会が下記に日程で開催されます。今年度も、子供たちに舞台発表を行う予定です。子供たちの輝く発表で地域にお住まいの皆様笑顔と元気をお届けできればと思います。



日時：令和6年11月16日(土)13:30～
 場所：財部南小学校体育館

令和5年度も多くの方々にご参加いただきました。

※ 生涯学習推進大会に関する詳細は後日校区より案内があります。また、当日の児童の集合時刻も後日改めてお知らせいたします。

新聞掲載情報

8/23 付け南日本新聞
 「こども五・七・GO！」

9/21 付け南日本新聞

ひまわりは太陽さんの子どもかな
 財部南小3年 泊ヶ山旭陽(曾於市)

愛鳥活動の財部南小

手作りの巣箱を持つ児童ら
 〓曾於市財部の財部南小学校

教訓糧 4年ぶり巣箱作り

愛鳥活動に長く取り組んできた曾於市財部の財部南小学校で14日、4年ぶりに巣箱作りがあった。児童は、先生たちに手伝ってもらいながら立派な巣箱を完成させた。

全児童14人のうち12人が参加。巣箱は高さ約20センチ。子どもたちは板木を1枚ずつ箱形に組み立て、金づちでくぎを打ち込んだ。打ち方の加減次第では、くぎが途中で曲がる場合もあり、そのたびにやり直した。5年三島幸太さんは「校内の掃除をしているときにヤマガラが来ているのを見た。新しい巣箱で巣作りをしてほしい」と話した。

同校の愛鳥活動は1950(昭和25)年、児童が校内のスズメの巣を取ろうとして落とし、ひなを死なせた出来事があった。当時の校長が校門近くに「小鳥の墓を立て、命の大切さを学ぶ教育に役立てよう」と思い立った。児童は交代で墓や水飲み場などを掃除。巣箱をかけて野鳥観察を続けてきたほか、スケッチや愛鳥ポスターの作成などに取り組んできた。(中島裕一郎)